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 КОММЕНТАРИЙ
Алексей ОРЛОВ, и. о. председателя правительства 
Свердловской области:

— В этом году мы применили немного другие под-
ходы к организации. У нас присутствуют сейчас и ин-
терактив, и соревновательная зона. В этом году стар-
тует новый проект «От винта». Там будут задейство-
ваны все возрасты от 5 до 35 лет, включая студенче-
ство и молодёжь, которая уже работает. Мне нравит-
ся, что здесь так много людей, что такой высокий инте-
рес к этому мероприятию. Нас поддерживают коллеги 
из правительства Российской Федерации, из Агентства 
стратегических инициатив. Будет очень насыщенная 
деловая программа, во вторник будет большое пленар-
ное заседание, в котором примут участие вице-премьер 
правительства России Ольга Голодец, министр образо-
вания РФ Ольга Васильева, помощник Президента РФ 
по экономическим вопросам Андрей Белоусов — это, 
можно сказать, его детище. Задача чемпионата — вы-
явить свободные ниши в мировом промышленном про-
изводстве и занять их, укрепить российское лидерство 
там, где оно традиционно является сильным.

Екатеринбург Ирбит К.-Уральский Красноуфимск Нижний Тагил Серов
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о необходимости согласования проекта межевания

Кадастровым инженером Солдаткиной Г.К. (623530, 
Свердловская область, г. Богданович, ул. Ленина, 15, офис 
208, тел.: 8 (34376) 5-06-15, E-mail: geo.soldatkina@yandex.
ru) подготовлен проект межевания земельных участков, об-
разуемых путём выдела из земельного участка, находящего-
ся в общей долевой собственности с кадастровым номером 
66:07:0000000:9, расположенного: Свердловская область, 
Богдановичский район (бывший колхоз имени Свердлова).

Заказчиком кадастровых работ является собственник 
земельных долей Редозубов В.Г. (Свердловская область, 
Богдановичский район, с. Байны, ул. Кунавина, 2-2), который 
сообщает остальным собственникам о своём намерении 
выделить земельные участки общей площадью 476,9431 га 
(21471,29 баллогектаров) на территории Богдановичского 
района Свердловской области в счёт принадлежащих земель-
ных долей (свидетельство о государственной регистрации 
права рег. № 66-66-25/026/2008-333, 66-66-25/023/2008-
223, 66-66-25/024/2009-268, 66-66-25/027/2010-540) в 
т.ч. по участкам:

66:07:0000000:9:ЗУ1, расположенный в северной части 
кадастрового квартала 66:07:1407003 (на поле № 100);

66:07:0000000:9:ЗУ2, расположенный в северной части 
кадастрового квартала 66:07:1407003 (на поле № 94);

66:07:0000000:9:ЗУ3, расположенный в северо-восточ-
ной части кадастрового квартала 66:07:1407003 (на поле 
№ 44, 49);

66:07:0000000:9:ЗУ4, расположенный в северо-восточной 
части кадастрового квартала 66:07:1407003 (на поле № 50);

66:07:0000000:9:ЗУ5, расположенный в северной части 
кадастрового квартала 66:07:1407003 (на поле № 101);

66:07:0000000:9:ЗУ6, расположенный в  восточной части 
кадастрового квартала 66:07:1407002 (на поле № 90);

66:07:0000000:9:ЗУ7, расположенный в северо-запад-
ной части кадастрового квартала 66:07:1407003 (на поле 
№ 91, 99);

66:07:0000000:9:ЗУ8, расположенный в северо-западной 
части кадастрового квартала 66:07:1407003 (на поле № 99).

Ознакомиться с проектом межевания, размером и ме-
стоположением границ образуемых земельных участков и 
отправить обоснованные возражения по проекту межевания 
можно в письменной форме в течение 30 дней с даты опубли-
кования настоящего извещения по адресу: 623530, Сверд-
ловская область, г. Богданович, ул. Ленина, 15, офис 208.
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Мария ИВАНОВСКАЯ
В этом созыве Заксобрания 
Свердловской области будет 
работать новый комитет по 
молодёжной политике, раз-
витию физической культу-
ры, спорта и туризма. Пред-
седатель комитета Елена 
ЧЕЧУНОВА рассказала, по-
чему эти направления по-
требовалось выделить в от-
дельный блок, а также о но-
вых приоритетах свердлов-
ской политики.— Идея разделить соци-альный комитет возникла не-сколько лет назад. Такие гло-бальные отрасли, как здраво-охранение, образование, соц-поддержка, затмевали в коми-тете всё остальное. Молодёж-ная политика, спорт, туризм оставались немного в стороне. Сейчас мы выделили эти сфе-ры в отдельный приоритет для законодательной власти реги-она. Более того, на федераль-ном уровне назначен вице-пре-мьер, который будет куриро-вать молодёжную политику, спорт и туризм как отдельное направление. Так что мы сле-дуем в общероссийском трен-де, — сказала Елена Чечунова.

— И всё-таки: что такое 
молодёжная политика? Как 
комитет будет разграничи-
вать сферу деятельности с 
комитетом по соцполитике?— Некоторые считают, что молодёжная политика — это только меры поддержки моло-дых семей. Однако для нашей интеллектуальной молодёжи важны также условия для ком-фортной жизни и самореализа-ции, для развития молодёжно-го предпринимательства и та-лантов. Такой подход заложен в нашем областном законе о мо-лодёжи. Хотя есть много про-блемных вопросов, но всё же хотелось бы, чтобы молодёж-ная политика ассоциировалась с чем-то ярким, позитивным. 

— Президент Владимир 
Путин заявлял, что профес-
сиональный спорт должен 
зарабатывать сам. Будет ли 
пересмотрено финансирова-
ние спорта высших достиже-
ний в пользу массового?— Массовый спорт всег-да в приоритете. На реализа-цию госпрограммы развития физкультуры, спорта и моло-дёжной политики в регионе в этом году планируется напра-вить около 2,8 млрд рублей. На финансирование Фонда под-держки спорта высших дости-жений в бюджете — 845 млн рублей. За последний год чис-ло свердловчан, регулярно за-нимающихся физкультурой и спортом, увеличилось на два процента. На начало года это около трети жителей. К 2030 году мы поставили задачу до-вести этот показатель до 45,8 процента. Для этого за послед-ние годы в регионе построено несколько десятков спортив-ных объектов. Только в 2015 году в области появились че-тыре лыжные базы. Сейчас мы перешли с возведения до-рогостоящих ФОКов на более доступные школьные стади-оны и спортивные площадки. Но до нормативов нам ещё ра-сти и расти: если обеспечен-ность стадионами и спортив-ными площадками составля-ет около 65 процентов, то по-казатель по спортзалам и бас-сейнам ниже. 

— Каков план работы ко-
митета?— Сегодня по всем трём направлениям есть областные базовые законы. Нам прежде всего необходимо наладить тесную связь с теми, для кого эти законы были созданы, по-нять, как эти законы работа-ют. Приглашаю всех заинте-ресованных в развитии моло-дёжной политики, спорта, ту-ризма к совместной работе.

Елена Чечунова о работе нового комитета в ЗССО

Александр ПОНОМАРЁВ
Сегодня свой юбилей — 65 
лет — отмечает долгожитель 
региональной политики Ни-
колай ВОРОНИН, который в 
настоящее время возглав-
ляет Уральский институт за-
конодательства. В интервью 
«ОГ» он рассказал: почему в 
своё время перешёл из ко-
манды горадминистрации в 
команду областной власти и 
как меняются современные 
политики.  

«Россель стал 
губернатором. 
Я — безработным»
— Николай Андреевич, 

в начале 90-х вы работали в 
команде Алексея Страхова 
— главного конкурента Рос-
селя на первых губернатор-
ских выборах. После высту-
пили одним из организато-
ров движения «Наш дом — 
наш город» («НДНГ»), объе-
динившего сторонников экс-
главы Екатеринбурга Арка-
дия Чернецкого. Однако в на-
чале 2000-х вы перешли в ко-
манду Эдуарда Эргартовича. 
С чем был связан такой поли-
тический разворот?— После губернаторских выборов команда Страхова уш-ла в отставку. Впереди были вы-боры в Госдуму и Законодатель-ное собрание. Чтобы не уходить из политической жизни, вместе с группой коллег мы перегово-рили с Аркадием Михайлови-чем Чернецким и договорились о создании общественно-поли-тического движения «Наш дом — наш город». В 1996 году, на удивление многих, мы получи-ли три мандата областной ду-мы из 14 возможных. Я возгла-вил комитет по соцполитике. Работа была напряжённой. Са-ми понимаете — тяжелейшие времена. Естественно,  пред-ставители «НДНГ» критикова-ли администрацию области, гу-бернатора, потому что нам ка-залось, что нерационально в та-кое сложное время выделять средства на поддержку оборон-ных предприятий. Забегая впе-рёд, могу сказать, что такая по-литика была правильной, и это позволило спасти оборонный комплекс.В начале 2000-х Борис Ель-
цин покинул свой пост. При-шёл новый президент. Пози-

ция центра изменилась. Если раньше был посыл: регионы, развивайтесь как хотите, бе-рите власти сколько угодно, то с приходом Владимира Пу-
тина конфликты и конфрон-тации должны были уступить место конструктивной рабо-те. С этим согласились не все. В результате фракция «НДНГ», а на тот момент нас в област-ной думе было уже восемь че-ловек, раскололась на две рав-ные части: четверо — поддер-живали администрацию Ека-теринбурга, четверо — кон-структивную работу. Я высту-пил за второе.

— Кстати, в 90-е годы в 
регионе существовало мно-
го общественно-полити-
ческих движений. На ваш 
взгляд, такая конкуренция 
это хорошо?— Эта конкуренция, напри-мер, обернулась неработоспо-собностью думы. В 2002 году у нас избрались представители восьми партий и политических движений на 28 человек. Пред-ставители ни одного движения не составили относительного большинства. Для того чтобы принять какое-нибудь реше-ние, нам нужно было объеди-нять три-четыре группы депу-татов. Это было непросто.

— После того, как вы при-
няли решение остаться в ко-

манде области, как у вас 
складывались отношения с 
Росселем и Чернецким?— После того, как Россель стал губернатором и мы — ко-манда Страхова — ушли в от-ставку, я в течение четырёх ме-сяцев был безработным. Тог-да Эдуард Эргартович пред-ложил мне помощь в трудо-устройстве. Я его поблагода-рил, но сказал, что принял ре-шение участвовать в выборах в областную думу. Россель всег-да понимал, что нужно взаимо-действовать. С Аркадием Ми-хайловичем у меня до сих пор сохранились принципиально деловые отношения.

— Вы одинаково хоро-
шо знали обоих политиков. 
Наверное, не просто было 
занять ту или иную строну 
в противостоянии област-
ных и городских властей?— Понимаете, Екатерин-бург — это столица, здесь со-средоточены крупнейшие предприятия, банки, торговые точки, другими словами, боль-шая часть доходов областного бюджета. Естественно, Екате-ринбург хотел сохранять мак-симальное количество средств в своём бюджете. Но мы ведь не можем не думать о жите-лях других территорий. А на тот момент только 12–13 му-ниципалитетов были самодо-статочными, а остальные — 

дотационными. Естественно, приходилось перераспреде-лять средства от доноров об-ластного бюджета. На этой по-чве был главный бюджетный конфликт. Чернецкий боролся за каждый миллион для своего города. И это правильно. Но мы не могли поддерживать эту по-зицию. Поэтому, будучи пред-седателем областной думы, моя задача была не занимать чью-то сторону, а находить пу-ти решения этих конфликтов. И во многих случаях мы их на-ходили.
— Есть мнение, что это 

противостояние городских 
и областных властей подстё-
гивало развитие региона. Вы 
как считаете?— Согласен. Противостоя-ние заставляло всех руководи-телей быть начеку, работать так, чтобы не было вопросов. Например, администрация гу-бернатора постоянно следи-ла, чтобы в городе не было на-рушений, и в то же время лю-бой промах команды области, неграмотное решение находи-ли оценку со стороны города, его средств массовой инфор-мации.

На смену 
харизматикам 
пришёл класс 
менеджеров

— У вас нет ощущения, 
что в политике остаётся всё 
меньше харизматичных лич-
ностей? Кто-то даже считает, 
что политик нынче мельчает.— Я не согласен, что по-литик мельчает. Скорее, ме-няется. Возьмём 90-е, начало 2000-х. Тогда у политиков на-шего Законодательного со-брания и в руководстве города преобладало желание сделать быстрее, лучше, достичь идей 90-х: развития, демократии. Естественно, эта ситуация вы-носила на поверхность людей эрудированных, компетент-ных, профессиональных. По-литиков в прямом смысле сло-ва. Потому что промышлен-ные предприятия и учрежде-ния тогда специально воспи-тывали людей с талантом ор-ганизаторов и двигали их во власть. Это было время праг-матичных лидеров. В нашем случае, например, можно на-

звать три фигуры — Россель, Чернецкий, Трушников. Их знали все жители не только области, но и за её предела-ми. Сегодня на смену харизма-тичным людям пришёл, как я называю, класс менеджеров. Профессионалов, направлен-ных на решение конкретных задач. Им не нужно прыгать выше головы, они должны ра-ботать системно.
— То есть нынешним по-

литикам проще?— Задачи 90-х начала 2000-х были архисложными. Сегодня они ещё сложнее. Ведь когда мы начинали с нуля, бы-ло легче двигаться. Сегодня есть определённый уровень экономического, социального развития. Но стоять на месте нельзя. Кроме того, сейчас нуж-но ещё и следить за внешнепо-литической ситуацией.
— А как вы относитесь к 

тому, что сегодня нет види-
мой конкуренции? — Действительно, послед-ние выборы прошли относи-тельно спокойно, без жёсткой критики. Но если посмотреть результат, то Законодательное собрание сформировано каче-ственно. Очень много специ-алистов, имеющих большую школу как политическую, так и профессиональную. Это гово-рит о том, что не всегда жёст-кая конкуренция — хорошо. Ес-ли мы сегодня созрели для то-го, чтобы партии могли бороть-ся за мнение людей, при этом не превращая выборы в зрели-ще, то что в этом плохого? Я не скрою, что в 2000-х некоторые политические движения созда-вались лишь для того, чтобы поучаствовать в выборах и про-двинуть человека, а после они переставали существовать. Это ведь не дело. 

— Свердловская область 
теряет свои федеративные 
элементы. Был двухпалат-
ный парламент, стал одно-
палатным. Был председа-
тель правительства, сейчас 
его функционал перейдёт 
губернатору. Что вы об этом 
думаете?— Сложно сказать. Я по-лагаю, что свои большие пре-имущества были и в схеме двухпалатного парламента. Заключались они в том, что 

28 человек в областной ду-ме знали друг друга и повсед-невно работали на профессио-нальной основе. Все вопросы рассматривались и обсужда-лись в дискуссиях. После это-го мы выдавали вариант за-конопроекта Палате предста-вителей, которая была акцен-тирована на работу с населе-нием. Она оценивала его с точ-ки зрения территорий реги-она (ведь все они избирались туда по одномандатным окру-гам). В итоге были случаи, ког-да палата возвращала законо-проект на доработку. Поэтому хорошо это  или нет, я оцени-вать не буду.
— У нас, кстати, остался 

последний федеративный 
элемент — уставный суд.— По законодательству он может существовать. В своё время он играл большую роль, когда была политическая борь-ба в вопросах правового стату-са. Несколько решений устав-ного суда чётко расставили точки над «и». Я не вижу сегод-ня ничего плохого, что у нас та-кой орган существует.

— В связи с реформой 
правительства, чем сейчас 
занимается ваш институт?— Те два законопроекта (речь идёт о поправках в регио-
нальный Устав, которые ликви-
дируют должность председа-
теля правительства. — Прим. 
ред.) готовились юристами ад-министрации губернатора. Мы участвовали в его обсуждении, когда он уже поступил в Зако-нодательное собрание. Сейчас мы проводим подробнейший анализ всего законодательства Свердловской области на пред-мет, что нам нужно уточнить и изменить для того, чтобы си-стема законодательства отве-чала новой схеме.

— Много документов при-
дётся приводить в соответ-
ствие?— Если вы посмотрите тот же проект закона о внесении изменений в Устав, то увиди-те, что там более 30 законов, которые требуется изменить, десятки постановлений пра-вительства, достаточно боль-шой массив указов губернато-ра, где также нужно будет вно-сить изменения.

Николай Воронин: «Я не согласен, что политик мельчает»
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На пост мэра Ревды 
заявился сити-менеджер
О желании возглавить городской округ зая-
вили трое — экс-глава администрации Ревды 
Михаил Матафонов, чьи полномочия истекли 
в конце сентября, его заместитель по эконо-
мике Ирина Тейшева и замначальника Управ-
ления образования Ирина Кочкина. 

В течение  месяца конкурсная комиссия  
рассмотрит документы соискателей, а затем 
проведёт очное собеседование с каждым из 
них. От муниципалитета в состав комиссии 
вошли депутаты гордумы Юрий Мячин, Вла-
димир Южанин и Максим Сладков, а также 
исполняющий обязанности главы городского 
округа и председатель думы Андрей Мокре-
цов. Окончательное решение думцы примут 
ориентировочно в середине декабря.

Ранее депутаты города приняли поправки 
в устав города, упразднившие двуглавую си-
стему управления.

Ольга КОШКИНА
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Николай Воронин считает, что у депутатов не может быть 
нормированного рабочего дня. «На меня как-то нажаловались 
спикеру областной думы Вячеславу Сурганову за то, что я 
заставляю депутатов работать до 12 ночи. Он, наоборот, меня 
поддержал, сказал им, что раз уж вас избрали, то будете 
сутками работать, если понадобится»

В выходные на участке Серовского тракта между 
Среднеуральском и посёлком Исеть рабочие ООО 
«УралДорТехнологии» укладывали асфальт во время 
снегопада. Участок дороги, где проводились работы, не 
был перекрыт, и по свежему асфальту ехали автомобили. 
В Управлении автодорог Свердловской области пояснили, 
что подрядчик снял асфальт до снега и решил уложить 
временный слой за свой счёт, чтобы за зиму дорогу 
не разбило. Работы не будут оплачены, пока дорогу не 
асфальтируют должным образом

На Урале начался 
сезон «отмены рейсов». 
Иностранцы рискуют реже
Из-за ухудшения метеоусловий 31 октября 
были отменены несколько рейсов: из Коль-
цово в 8 утра не вылетел самолёт авиаком-
пании Turkish Airlines, авиакомпания Azur Air 
отказалась от посадки в Екатеринбурге, при-
няв решение об уходе на запасной аэродром 
в Перми. 

Современные воздушные суда оснащены 
системами, при которых в неблагоприятных 
условиях возможен взлёт, но посадка уже не 
рекомендована, потому что риски оказывают-
ся выше.

— Чтобы успешно выполнить задачу, не-
обходимо учитывать множество факторов: 
горизонтальную видимость, боковой ветер, 
технические возможности летательного ап-
парата, уровень подготовки состава и, конеч-
но, сам аэропорт. Но окончательное решение 
всегда принимает командир, —   рассказывает 
командир воздушного судна одной из компа-
ний, пожелавший остаться неназванным.

Глава Уральской ассоциации туризма 
Михаил Мальцев говорит, что в авиации су-
ществуют как общие отраслевые стандарты, 
так и внутренние протоколы авиакомпаний по 
возможности полётов при ухудшении метео-
условий. Но ключевое и окончательное реше-
ние о взлёте или посадке всегда принимает 
командир воздушного судна:

— Российские лётчики чаще оказывают-
ся в некомфортных погодных условиях и чув-
ствуют себя более уверенно. Иностранцам 
сложнее принимать решения, поэтому меж-
дународные компании чаще идут на отмену 
рейса или уходят на запасной аэродром.

Мария КУТЕПОВА

Николай КОРОЛЁВ, Елизавета МУРАШОВА
Воскресным вечером в МВЦ 
«Екатеринбург-ЭКСПО» от-
крылся III Национальный 
чемпионат WorldSkills Hi-
Tech-2016, который прохо-
дит в Екатеринбурге уже 
в третий раз. Для соревно-
вательной и форумной ча-
стей заняты свыше 40 ты-
сяч квадратных метров. 
Идея проводить такой чем-
пионат была высказана гу-
бернатором Свердловской 
области Евгением Куйва-
шевым, который уделяет 
большое внимание вопро-
сам профориентации мо-
лодёжи. И в этом году чис-
ло конкурсантов уже более 
300 человек по разным спе-
циальностям, членов жюри 
— в полтора раза больше.В чемпионате принимают участие 14 предприятий и 8 учебных заведений из Сверд-ловской области. Около 300 

специалистов будут соревно-ваться в 27 номинациях. Так-же в Екатеринбург с целью изучения лучших рабочих практик приехали предста-вители 20 стран, в том чис-ле Японии, Швеции, Нидер-ландов.Как отметил генераль-ный директор союза «Волд-скиллс Россия» Роберт Ура-
зов, в этом году впервые ко-личество экспертов превы-сило число конкурсантов. А выступления участников бы-ли соизмеримы с публичным тестом на соответствие про-фессиональному мировому уровню.— Мы продвигаем бренд Hi-Tech с целью, чтобы созда-вать свои собственные стан-дарты. В некоторых компе-тенциях, таких как лазерная технология и реверсивный инжиниринг, используется по большей части российское оборудование, что позволяет нашим компаниям занимать те ниши, которые в настоя-

щий момент ещё не сформи-рованы, — подчеркнул Ро-берт Уразов. Среди экспертов — специ-алисты национального уров-ня. Свердловчан в числе оце-нивающих совсем немного. Это — преподаватель Екате-ринбургского техникума хи-мического машиностроения 
Ольга Патракова, которая участвует в судействе кон-курса по изготовлению на комбинированных (токарно-фрезерных) станках с ЧПУ… полуавтоматической точил-ки для карандашей. —  Возможности техноло-гий шагнули далеко вперёд с тех времён. Сейчас как никог-да важна стала практика ов-ладения профессией. К сожа-лению, учебные заведения не обладают такими станками, чтобы учить студентов, — от-мечает преподаватель. Чемпионат за три года превратился в одно из важ-нейших мероприятий в сфере профессиональной подготов-

ки молодёжи. В числе прочих участие в чемпионате прини-мают корпорации «Росатом», «Ростех», «РЖД».

Человеческий факторВ Екатеринбурге стартовал III Национальный чемпионат WorldSkills Hi-Tech

Оборудование 
и инструменты 
на чемпионат везли 
со всей страны, 
в основном — 
на грузовиках. 
Треть оборудования 
представлена 
российскими 
производителями


